
新温泉町告示第３号

第129回（令和６年２月）新温泉町議会臨時会を、次のとおり招集する。

令和６年１月29日

新温泉町長 西 村 銀 三

１ 期 日 令和６年２月５日 午前９時00分

２ 場 所 新温泉町議会議事堂

３ 付議事件

（１）専決処分の報告について

（専決第９号）損害賠償の額の決定及び和解に関する専決処分について

（２）専決処分の報告について

（専決第10号）損害賠償の額の決定及び和解に関する専決処分について

（３）令和５年度新温泉町一般会計補正予算（第８号）について

○開会日に応招した議員

中 村 茂君 西 村 龍 平君

澤 田 俊 之君 米 田 雅 代君

岡 坂 遼 太君 森 田 善 幸君

浜 田 直 子君 河 越 忠 志君

竹 内 敬一郎君 重 本 静 男君

岩 本 修 作君 宮 本 泰 男君

中 井 勝君 中 井 次 郎君

小 林 俊 之君

○応招しなかった議員

池 田 宜 広君
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令和６年 第129回（臨時）新 温 泉 町 議 会 会 議 録（第１日）

令和６年２月５日（月曜日）

議事日程（第１号）

令和６年２月５日 午前９時開会

日程第１ 会議録署名議員の指名

日程第２ 会期の決定

日程第３ 諸報告

日程第４ 報告第１号 専決処分の報告について

（専決第９号）損害賠償の額の決定及び和解に関する専決処分に

ついて

日程第５ 報告第２号 専決処分の報告について

（専決第10号）損害賠償の額の決定及び和解に関する専決処分に

ついて

日程第６ 議案第１号 令和５年度新温泉町一般会計補正予算（第８号）について

本日の会議に付した事件

日程第１ 会議録署名議員の指名

日程第２ 会期の決定

日程第３ 諸報告

日程第４ 報告第１号 専決処分の報告について

（専決第９号）損害賠償の額の決定及び和解に関する専決処分に

ついて

日程第５ 報告第２号 専決処分の報告について

（専決第10号）損害賠償の額の決定及び和解に関する専決処分に

ついて

日程第６ 議案第１号 令和５年度新温泉町一般会計補正予算（第８号）について

出席議員（15名）

１番 中 村 茂君 ２番 西 村 龍 平君

３番 澤 田 俊 之君 ４番 米 田 雅 代君

５番 岡 坂 遼 太君 ６番 森 田 善 幸君

７番 浜 田 直 子君 ８番 河 越 忠 志君

９番 竹 内 敬一郎君 10番 重 本 静 男君

11番 岩 本 修 作君 12番 宮 本 泰 男君
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13番 中 井 勝君 14番 中 井 次 郎君

15番 小 林 俊 之君

欠席議員（１名）

16番 池 田 宜 広君

欠 員（なし）

事務局出席職員職氏名

局長 島 木 正 和君 書記 中 家 亨君

説明のため出席した者の職氏名

町長 西 村 銀 三君 副町長 西 村 徹君

温泉総合支所長 西 澤 要君 牧場公園園長 嶋 津 悟君

総務課長 中 井 勇 人君 企画課長 水 田 賢 治君

税務課長 山 本 幸 治君 町民安全課長 小 谷 豊君

健康福祉課長 朝 野 繁君 商工観光課長 福 井 崇 弘君

農林水産課長 原 憲 一君 建設課長 松 井 豊 茂君

上下水道課長 谷 岡 文 彦君 浜坂病院事務長 宇 野 喜代美君

介護老人保健施設ささゆり事務長 松 岡 宏 典君 会計管理者 谷 渕 朝 子君

こども教育課長 吉 田 博 和君 生涯教育課長 西 脇 一 行君

調整担当 森 田 忠 浩君 代表監査委員 島 田 信 夫君

副議長挨拶

○副議長（中村 茂君） 皆さん、改めましておはようございます。

第１２９回新温泉町議会臨時会の開会に当たり、一言御挨拶を申し上げます。

新年を迎えた去る１月１日、石川県能登半島を震源とした震度７の地震が発生いたし

ました。あわせて、大津波警報が発令され、我が町においても津波警報が発令されると

ともに避難指示が行われる事態となりました。この地震においてお亡くなりになられた

方々、御冥福をお祈りいたしますとともに、被災された皆様の生活が一日も早く平穏に

復することをお祈り申し上げるものでございます。

さて、本日、第１２９回新温泉町議会臨時会の御案内を申し上げましたところ、議員

各位には御出席賜り厚く御礼申し上げます。

今臨時会に提出されている案件は補正予算案であります。

議員各位におかれましては格別の御精励を賜り、慎重な御審議の上、適切妥当な結論

が得られますよう格別の御協力をお願い申し上げまして開会といたします。
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町長挨拶

○町長（西村 銀三君） 議員の皆様、おはようございます。

まずは先月発生しました能登半島地震によりお亡くなりになられた方々の御冥福をお

祈りしますとともに、被災された皆様方に対しお見舞いを申し上げます。

さて、本日は臨時会のお願いをいたしましたところ、議員各位におかれましては大変

お忙しい中、議員御出席の下、本会議が開催できますことに心より感謝とお礼を申し上

げます。

今臨時会は、報告２件、補正予算案１件の議案を御提案させていただいております。

議員の皆様には慎重審議をいただき、適切かつ妥当なる御議決をいただきますようお願

い申し上げ開会の御挨拶といたします。どうぞよろしくお願いを申し上げます。

午前９時０３分開会

○副議長（中村 茂君） ただいまの出席議員は１５名です。定足数に達しております

ので、第１２９回新温泉町議会臨時会を開会いたします。

これから本日の会議を開きます。

本日の議事日程は、配付しているとおりであります。

・ ・

日程第１ 会議録署名議員の指名

○副議長（中村 茂君） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。

会議規則第１２５条の規定により、議長において指名いたします。

１２番、宮本泰男君、１３番、中井勝君にお願いいたします。

・ ・

日程第２ 会期の決定

○副議長（中村 茂君） 日程第２、会期の決定についてお諮りいたします。

会期等について議会運営委員会が開かれておりますので、委員長から報告をお願いし

ます。

岩本議会運営委員長。

○議会運営委員会委員長（岩本 修作君） おはようございます。

議会運営委員会の報告をさせていただきます。

委員会の開催日は１月２９日の月曜日であります。協議事項について、報告をいたし

ます。

第１２９回新温泉町議会臨時会提出議案議事運営についてでございます。開会日時は

令和６年２月５日月曜日午前９時からであります。次に付議事件です。報告２件、議案

１件の３件であります。次に会期の決定ですが、令和６年２月５日、本日１日間と決定

いたしました。次に説明のため出席を求めた者についてですが、議案書に掲載していま
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すので御清覧のほうをよろしくお願いします。

以上、報告とします。

○副議長（中村 茂君） ただいま議会運営委員会長から報告のありましたとおりの会

期で御異議ありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○副議長（中村 茂君） 異議なしと認めます。よって、会期は、本日１日と決定いた

しました。

・ ・

日程第３ 諸報告

○副議長（中村 茂君） 日程第３、諸報告に入ります。

まず、議長から報告いたします。

去る１２月１８日の議会定例会以来、それぞれの会合に出席していますが、別紙議会

対外的活動報告を見ていただくことで省略いたします。

次に、監査の結果について報告いたします。

監査委員から、令和５年１１月分及び１２月分の例月出納検査の結果報告がありまし

たので、その写しを添付して報告といたします。

次に、説明員の報告をいたします。

地方自治法第１２１条第１項の規定に基づき、本臨時会に出席を求めた者の職氏名は

一覧表のとおりであります。

次に、閉会中の所管事務調査として総務産建常任委員会が１月３０日に開かれており

ますので、その報告をお願いします。

竹内委員長。

○総務産建常任委員会委員長（竹内敬一郎君） 総務産建常任委員会の報告をいたします。

１月３０日開催、牧場公園課、農林水産課、建設課、税務課、商工観光課、企画課、

総務課の所管事務調査を行いました。

牧場公園課は報告事項８件です。１、来園者の状況、２、動物の飼育状況、３、緑地

健康増進施設、テニスコートの利用状況、４、農産物加工室の利用状況、５、来園者の

受入れ状況、６、博物館入館者数、７、フィールドパビリオンプレミアプログラム認定

については但馬牛博物館の体験イベントが「知りたい、食べたい、触れてみたい！黒毛

和牛のルーツ・但馬牛」という名称で新たに認定されました。８はその他として但馬牛

アンバサダー育成講習会、但馬牛博物館の人と自然の博物館への出張展示、ちょっと早

めのクリスマスを開催、令和５年度但馬牧場公園・但馬牛博物館校外学習実績、ＪＲ

「デスティネーションキャンペーン」と全但バス「たじまわる」、令和５年度湯村温泉

牧場公園課の定期輸送に係る実証実験、新聞での牧場公園関係記事の掲載実績です。詳

細については、委員会資料を御清覧ください。

農林水産課は報告事項８件です。１、令和５年度但馬牛子牛競り市成績状況について、
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２、令和５年度有害鳥獣捕獲等状況について、３、令和５年度新温泉町鳥獣処理施設の

処理状況について、４、令和５年度ズワイガニの水揚げ状況について、５、世界農業遺

産認定記念シンポジウムの開催状況について、６、家畜ふん尿処理対策検討委員会の結

果報告については堆肥センターを造るのか造らないかとの質疑があり、造る方向である

との答弁でありました。７、新温泉町森林・林業ビジョン策定委員会設置要綱の制定に

ついて、８は令和５年度委託工事発注状況及び進捗率報告についてです。詳細について

は、委員会資料を御清覧ください。

建設課は報告事項２件です。令和５年度工事発注状況及び進捗状況についてと除雪作

業及び積雪状況についてです。

協議事項は１件です。令和５年度新温泉町一般会計補正予算（第８号）については、

昨年１２月の降雪で除雪経費がかさんでいます。今後の冬の期間に備えて予算確保が必

要なため補正するものです。委員会として了承いたしました。

税務課は報告事項２件です。令和５年度町税等徴収実績についてと令和６年度地方税

制改正案についてです。詳細については、委員会資料を御清覧ください。

商工観光課は報告事項７件です。１、令和５年度各観光施設等の利用状況について、

２、令和５年度ふるさとづくり寄附受入れ状況については、令和６年能登半島地震の被

害を受けてふるさとづくり寄附災害支援代理寄附の受付を開始しています。期間は１月

７日から３月３１日までとなっています。３、損害賠償の額の決定及び和解に関する専

決処分について、４、令和５年度委託工事発注及び進捗状況について、５、霧ケ滝遊歩

道入り口橋修繕工事について、６、所管施設の指定管理期間の満了について、７、青少

年海外研修の実施については台湾の学生と浜坂高校生との交流を実施するものですが、

大人の人数が浜坂高校生７名よりも多いのは問題があるとの質疑があり、今後は十分に

注意していくとの答弁でございました。

企画課は報告事項５件です。１、令和５年度公共交通等利用実績、２、新温泉町ケー

ブルテレビ加入状況、３、企画課の事業についての新温泉町結婚活動推進事業は婚活イ

ベントを実施するものであります。能登半島地震被災地への温泉配達についての計画は、

被災地からの要請に基づいて配達を実施するものです。４、企業版ふるさと納税の実績

について、５は自治体情報システムの標準化、共通化への対応についてです。詳細につ

いては、委員会資料を御清覧ください。

総務課は報告事項２件です。令和６年能登半島地震に係る職員派遣についての避難所

運営支援に係る職員派遣は２月１日から６日までの６日間、本町職員が派遣予定となっ

ています。２は物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金についてです。

協議事項は１件です。令和５年度新温泉町一般会計補正予算（第８号）については、

電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付金支給事業と新温泉町住民税所得割非課税

世帯生活応援給付金支給事業です。委員会として了承しました。

以上、総務産建常任委員会の報告といたします。
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○副議長（中村 茂君） 委員長報告は終わりました。

委員長報告のうち、協議事項について質疑があればお願いします。質疑はありません

か。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○副議長（中村 茂君） これで質疑を終わります。竹内委員長、ありがとうございま

した。

次に、民生教育常任委員会が１月２９日に開かれておりますので、その報告をお願い

します。

重本委員長。

○民生教育常任委員会委員長（重本 静男君） それでは、民生教育常任委員会の報告を

いたします。

開催日は令和６年１月２９日、こども教育課、生涯教育課、町民安全課、健康福祉課、

上下水道課、公立浜坂病院、介護老人保健施設ささゆりに係る所管事務調査を行いまし

た。

まず、こども教育課です。報告事項２件。１、令和５年度工事発注状況及び進捗率に

ついて、２、令和５年度各学校園の事故、不登校、いじめの報告について。その他の部

分で、１月２４日、大雪警報発表があったときの休園児の受入れ状況の質疑があり、４

園で２０名受け入れたという報告がありました。各園の人数の報告を求めたところであ

ります。

生涯教育課、報告事項５件。１、令和５年度施設利用状況、令和５年１２月末現在に

ついて、あと社会教育施設事業評価第３四半期について、加藤文太郎記念図書館、２、

浜坂先人記念館、３、文化財センター、４、八田コミュニティセンター、５、体育施設、

６、町民センター内図書室、７、文化体育館夢ホールの報告がありました。２、工事等

発注状況及び進捗状況について、３、令和６年新温泉町二十歳のつどい実施報告につい

て、対象者１５３名に対し出席者１１９名、出席率７ ８％という報告を受けました。

４、新温泉町文化財保存活用地域計画の認定について、別冊を御清覧いただきたいと思

います。５、町の文化財行政に係る課題解決への対応、強化についてであります。

町民安全課、報告事項７件。１、能登半島地震の対応状況について、２、令和６年１

月１日現在の人口統計について、３、マイナンバーカードの交付状況等について、４、

新生児祝品事業について、申請件数４３件、令和５年１２月３１日現在、前年同期が４

０件であったということであります。５、令和５年度廃棄物施設の取組状況等について、

６、リサイクルセンター及び美西浄化センターの受入れ状況について、７、令和５年度

委託工事発注状況及び進捗状況について。

協議事項１件であります。１、令和５年度新温泉町一般会計補正予算（第８号）につ

いて、災害救助費の増額補正、委員会として了承いたしました。

次に健康福祉課、報告事項２０件。１、令和５年度国民健康保険事業医療給付費の状
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況について、２、令和５年度各診療所の利用状況について、３、令和５年度後期高齢者

医療特別会計保険料徴収状況について、４、令和５年度介護保険事業特別会計保険料徴

収状況について、５、令和５年度介護保険事業認定及び給付状況について、６、令和５

年度介護予防マネジメント利用状況及び介護予防・日常生活支援サービス費給付状況に

ついて、７、令和５年度ユートピア浜坂利用状況等について、８、令和５年度高齢者福

祉タクシー利用状況について、９、令和５年度外出支援サービス事業運行状況について、

１０、令和５年度障害福祉サービス費給付状況について、１１、令和５年度公立豊岡病

院ドクターカー出動状況について、１２、新型コロナワクチン接種について、１３、低

所得の子育て世帯に対する子育て世帯生活支援特別給付等の支給状況について、１４、

物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金に係る低所得者支援等給付金の概要について、

１５、新温泉町電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付金支給事業実施要綱の一部

改正について、１６、新温泉町住民税所得割非課税世帯に対する生活応援給付金支給事

業実施要綱の一部改正について、１７、第４期新温泉町障害者福祉計画・第７期新温泉

町障害福祉計画・第３期新温泉町障害児福祉計画の策定について、別冊資料１、これを

御清覧ください。１８、第９期新温泉町高齢者保健福祉計画及び介護保険事業計画の策

定について、別冊資料２を御清覧ください。１９、令和６年能登半島地震に係る職員派

遣について、保健師等の応援派遣ですが、県からの要請待ちという状況であります。２

０、損害賠償の額の決定及び和解に関する専決処分について。

次に、協議事項１件であります。１、令和５年度新温泉町一般会計補正予算（第８

号）について、①です。電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付金支給事業と２つ

目、新温泉町住民税所得割非課税世帯生活応援給付金支給事業に係るもので、委員会と

して了承いたしました。

上下水道課、報告事項９件。１、下水道接続率報告書について、２、漏水、漏湯、濁

水事故報告書について、３、各事業の使用料未収金状況について、４、発注及び進捗状

況について、５、下水道施設浸水対策事業、これ耐水化計画について、誤った検針票の

投函について、７、下水道料金改定、統一と適正価格設定について、８、水道行政の移

管について、９、令和６年能登半島地震給水車等派遣について。詳細につきましては、

委員会資料を御清覧ください。

公立浜坂病院、介護老人保健施設ささゆり、報告事項３件。１、公立浜坂病院の利用

状況及び経営状況について、２、訴訟状況について、３、投資的事業進捗状況について、

これも委員会資料を御清覧ください。

それと、所管事務調査終了後に委員から御提案があり協議しました。当民生教育常任

委員会で浜坂地域の認定こども園の整備について議員同士の対話をする場を設けるとい

うようなことで、今後協議していくということを皆さんと協議をいたしました。

以上で民生教育常任委員会の報告といたします。

○副議長（中村 茂君） 委員長報告は終わりました。
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委員長報告のうち、協議事項について質疑があればお願いいたします。質疑はありま

せんか。

〔質疑なし〕

○副議長（中村 茂君） これで質疑を終わります。重本委員長、ありがとうございま

した。

次に、議会広報調査特別委員会が１月１１日、１８日に開かれておりますので、委員

長から報告をお願いします。

岡坂委員長。

○議会広報調査特別委員会委員長（岡坂 遼太君） 議会広報調査特別委員会より報告し

ます。

１月１１日、１８日と議会広報調査特別委員会を開催し、議会だより発行について編

集いたしました。２月８日に発行いたします。

以上で議会広報調査特別委員会の報告といたします。

○副議長（中村 茂君） 岡坂委員長、ありがとうございました。

次に、美方郡広域事務組合議会臨時会が１２月２６日に開かれておりますので、その

報告をお願いいたします。

中井次郎議員。

○美方郡広域事務組合議会議員（中井 次郎君） それでは御報告させていただきます。

令和５年第６回美方郡広域事務組合の議会臨時会についてでございます。

開会日時は令和５年１２月２６日でございます。

次に内容でございますが、諸般の報告の後、議案第１４号、美方郡広域事務組合監査

委員に関する条例の一部改正について、次に議案第１５号、美方郡広域事務組合職員の

給与に関する条例の一部改正について、その後、議案第１６号、令和５年度美方郡広域

事務組合一般会計補正予算（第３号）、この３つについては全会一致で可決成立をいた

しました。

最後でございますが、委員会の閉会中における所管事務調査の申出について議長に提

出をすることが決まりました。以上でございます。

○副議長（中村 茂君） ありがとうございました。

次に、北但行政事務組合議会定例会が１月３１日に開かれておりますので、その報告

をお願いします。

重本静男議員。

○北但行政事務組合議会議員（重本 静男君） 第１２４回北但行政事務組合議会定例会

の報告をいたします。

去る１月３１日午前１０時より、クリーンパーク北但にて開催されました。会期は１

月３１日から２月２０日までの２１日間であります。

今定例会に事件決議１件、条例１件、予算２件の合計４件の案件が提案されました。
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最初に、第１号議案、兵庫県市町村職員退職手当組合を組織する地方公共団体の数の

増減及び規約の変更についてであります。これは兵庫県市町村職員退職手当組合から丹

波少年自然の家事務組合が脱退することによる団体数の減と、監査委員の任期を３年か

ら４年にするための規約の一部を改正するものであります。

次に、第２号議案、会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部を改正

する条例制定についてであります。これは会計年度任用職員に勤勉手当を支給するため、

条例の一部を改正する条例を定めるものであります。

次に、第３号議案、令和５年度北但行政事務組合一般会計補正予算（第４号）につい

てであります。歳入歳出それぞれ０４６万円を増額し、予算総額を７億３４２万円

とするものであります。

主な内容は、歳入においては資源化物の売払い単価の上昇や売電単価の上昇による増

額となります。歳出においては、人事異動等に伴う派遣職員の給与費、会計年度任用職

員の期末手当、施設運営委託業務やその他業務、基金積立金を増額し、土壌調査業務は

入札残を減額などの補正を行うものであります。

次に、第４号議案、令和６年度北但行政事務組合一般会計予算についてであります。

歳入歳出それぞれ７億９９２万円とし、前年度比で ６％増の予算であります。

歳入の主な財源は、直接搬入によるごみ処理手数料、資源化物の売払い収入、電力の

売払い収入が計上されており、不足額を関係市町負担金として計上されております。本

町の負担金は０１９万０００円と整備分３４７万円、合計３６６万０００円と

なります。

歳出は施設運営委託費の増額、グリーン電力証書事業に係る設計業務、台風７号によ

る災害復旧工事を予定しておるようであります。

管理者から総括説明を受け、詳細は事務局長から説明を受けました。

２月１日から２月１９日までを議案熟読のため休会とし、次回の定例会は２月２０日

に開催されます。

以上で北但行政事務組合議会の報告といたします。

○副議長（中村 茂君） ありがとうございました。

以上で諸報告を終わります。

・ ・

日程第４ 報告第１号

○副議長（中村 茂君） 日程第４、報告第１号、専決処分の報告について（専決第９

号）損害賠償の額の決定及び和解に関する専決処分についてを議題といたします。

上程議案に対する町長の提案説明を求めます。

西村町長。

○町長（西村 銀三君） 本件につきましては、地方自治法第１８０条第１項の規定によ

り行った専決処分について、同条第２項の規定により御報告申し上げるものであります。
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内容につきまして、健康福祉課長が説明いたします。よろしくお願いいたします。

○副議長（中村 茂君） 朝野健康福祉課長。

○健康福祉課長（朝野 繁君） それでは、専決処分の報告について説明をさせていた

だきます。

まず、審議資料の１ページを御覧ください。物損事故の概要でございます。

１、事故の概要の日時は令和５年１０月２６日木曜日の午後１時２０分頃でございま

す。場所は新温泉町井土７６３番１付近の主要地方道浜坂井土線です。当方職員は、健

康福祉課の介護支援専門員でございます。相手方は浜坂小野田レミコン株式会社でござ

います。事故状況は、上記日時、場所において当方職員が塩山地区の利用者宅へ向かっ

て公用車を運転中、対向車（大型車両）との接触を避けるため停車していた相手方所有

の車両に前方不注意により気づくのが遅れブレーキが間に合わず追突し、車両の一部を

破損させたものでございます。課員には改めて交通ルールの遵守、安全運転の励行につ

いて周知し、事故発生の予防に取り組んでいるところでございます。

２の事故発生場所は記載のとおりでございます。

議案に戻っていただきまして、専決第９号でございます。専決処分日は令和５年１２

月２５日でございます。１の相手方は記載のとおりでございます。２の損害賠償の額は

２１万２７０円で、責任割合は町が１００％、相手方はゼロ％でございます。

３の和解の内容は、相手方に修理費として２１万２７０円を支払うことと、今後本

件に関しては双方とも裁判上、裁判外において一切の異議申立て及び請求を行わないと

いう内容でございます。

以上です。どうぞよろしくお願いします。

○副議長（中村 茂君） 説明は終わりました。

これから質疑に入ります。質疑はありませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○副議長（中村 茂君） 質疑を終了いたします。

これで終結し、報告を終わります。

・ ・

日程第５ 報告第２号

○副議長（中村 茂君） 次に、日程第５、報告第２号、専決処分の報告について（専

決第１０号）損害賠償の額の決定及び和解に関する専決処分についてを議題といたしま

す。

上程議案に対する町長の提案説明を求めます。

西村町長。

○町長（西村 銀三君） 本件につきましては、地方自治法第１８０条第１項の規定によ

り行った専決処分について、同条第２項の規定により御報告申し上げるものであります。

内容につきまして、商工観光課長が説明いたします。よろしくお願いいたします。
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○副議長（中村 茂君） 福井商工観光課長。

○商工観光課長（福井 崇弘君） それでは、事故の状況につきまして御説明いたします。

説明の都合上、審議資料の報告第２号関係を御覧ください。物損事故の概要でござい

ます。

事故の概要でございますが、令和５年９月２９日午前９時５５分頃、新温泉町浜坂２

１４３－１０地先、新温泉町商工会の浜坂本所の駐車場内において発生した事故でござ

います。当方職員は商工観光課の係長でございます。相手方は新温泉町飯野４３１番地、

松田博之氏でございます。事故の状況でございますが、当日、駅前で観光列車受入れの

イベントがございまして、この準備に向かう最中でございます。商工会の駐車場に車両

を駐車する際、当方職員が左バック旋回で駐車する際に右側に駐車していた相手方の車

両の左前方部と当方職員の車両の右後方部が接触し、車両の一部を損傷させたものでご

ざいます。状況は下図のとおりでございます。

議案の専決第１０号を御覧ください。専決処分日は令和５年１２月２６日でございま

す。損害賠償の相手方は記載のとおりでございます。損害賠償の額は３３万７３４円

でございます。停車していた車両に対するものでございますので、責任割合は１００％

でございます。示談の内容でございますが、町は相手方に車両の修理費として３３万

７３４円を支払う。今後、本件に関しては双方とも裁判上または裁判外において一切の

異議申立て及び請求を行わないとするものでございます。以上でございます。

○副議長（中村 茂君） 説明は終わりました。

これから質疑に入ります。質疑はありませんか。

１４番、中井次郎君。

○議員（14番 中井 次郎君） ちょっと内容をお尋ねいたします。

まず、職員が乗った車は町の所有でしょうか。

それと、これ１００％っていうことですからそれは相手が止まってるわけですからそ

うなるわけですけども、３３万円っていったら相当な馬力でバックをしたのかなと。普

通はここの駐車場っていうのは極めて狭いもんですからやっぱり慎重に運転をして、バ

ックで特に入れるときは。そういうことを取るんですけども、何でこんな大きな事故に

なったのかなと。

この係長の車っていうのは幾ら修繕にかかるわけですか。その点、答えてください。

○副議長（中村 茂君） 福井商工観光課長。

○商工観光課長（福井 崇弘君） まず、当方の職員が運転していた車両につきましては、

町の公用車でハイエースでございます。駐車の際にハイエースの角っこの部分を先方の

車両にぶつけておりますので、硬いところと軟らかいところといいますか、そういう当

たり方をしてしまったがためのこの金額の大きさだというふうに捉えております。

示談につきましては共済保険の事業者がしておりますので、正当な金額であると考え

ております。
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当方の車両の修繕費につきましては、すみません、ちょっとここで把握しておりませ

ん。

○副議長（中村 茂君） １４番、中井次郎君。

○議員（14番 中井 次郎君） どこの課が修理代は把握してるんでしょうか。普通は相

手に対する損害賠償が出てる以上は、こちらのいわゆる修理代も出て当たり前だと思う

んですけども、その点はどうですか。ちょっと答えてください。

○副議長（中村 茂君） 福井商工観光課長。

○商工観光課長（福井 崇弘君） 失礼しました。今ちょっと資料を持っておりませんの

で、すぐ調べさせます。

○副議長（中村 茂君） 少し待ちましょうか。

この間を利用して質疑ありましたら、ほかにありませんか。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○副議長（中村 茂君） じゃこの件ですね。

○議員（14番 中井 次郎君） 分からんということ。（「調べに下りました」と呼ぶ者

あり）

○副議長（中村 茂君） 福井商工観光課長。

○商工観光課長（福井 崇弘君） お待たせして大変失礼しました。

当方側の修繕費は３万５０７円でございます。

○議員（14番 中井 次郎君） 分かりました。

○副議長（中村 茂君） ほかはないということでしたね。

それでは以上をもちまして質疑を終結し、報告は終わりとさせていただきます。

・ ・

日程第６ 議案第１号

○副議長（中村 茂君） 日程第６、議案第１号、令和５年度新温泉町一般会計補正予

算（第８号）について、上程議案に対する町長の提案説明を求めます。

西村町長。

○町長（西村 銀三君） 本件につきましては、令和５年度新温泉町一般会計予算に補正

の必要が生じましたので御提案申し上げるものであります。

内容につきまして、担当課長が説明いたします。よろしくお願いいたします。

○副議長（中村 茂君） 中井総務課長。

○総務課長（中井 勇人君） それでは、令和５年度一般会計補正予算（第８号）につい

て御説明いたします。

まず、補正予算書と一緒に配付しています新温泉町令和５年度一般会計補正予算第８

号（緊急経済対策）の概要を御覧ください。

１としまして補正予算編成の考え方ですが、これまでと同様に物価高騰の影響を受け

た生活者等を支援し、本町として地域の実情に合わせた必要な支援をきめ細やかに実施
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するため補正予算を編成するものです。

予算の規模としましては、補正額１億１８８万０００円、うち緊急経済対策予算

額は７７３万０００円で、全額町単独事業、事業項目別では全額生活者支援になり

ます。

内容は、裏面にありますように①電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付金支給

事業４７２万０００円を計上し、②住民税所得割非課税世帯生活応援給付金支給事

業３０１万０００円を計上しております。

資料表面に戻っていただき緊急経済対策予算措置の状況ですが、補正第８号後の一般

財源は右端の３億７３８万０００円で、表の下、物価高騰対応重点支援分の交付限

度額３億６７１万０００円との差額０６６万０００円につきましては財政調整基

金を充当いたします。

なお、今回通知のありました限度額１億１９９万０００円のうち差引き残額４２

６万０００円は３月補正により活用する予定としております。

次に参考のところですが、緊急経済対策以外の補正では能登半島地震被災地支援経費

として災害救助関連予算額２１４万０００円、除雪業務委託料として２００万円を

計上しております。これらを合わせまして、今回の補正額１億１８８万０００円の

追加をお願いしております。

次に、補正予算書を御覧ください。

事項別明細書６ページ、給与費明細書を御覧ください。

まず、１の特別職については変更ございません。次のページ、２、一般職、 総括は

省略させていただき、めくっていただきまして８ページ、ア、会計年度任用職員以外の

職員を御覧ください。給与費の職員手当等６８万０００円の増につきましては、給付

金支給事業及び除雪に関係する職員の時間外勤務手当の増によるものです。

次のページ、 給料及び職員手当等の増減の明細につきましても、時間外勤務手当６

８万０００円の増によるものです。

めくっていただきまして１０ページ、 給料及び職員手当の状況、ア、職員１人当た

りの給料につきましては、一般行政職、技能労務職とも前回補正からの経過月数分を平

均年齢に加算しております。イ、初任給につきましては変更ありません。次のページ、

ウ、級別職員数から最終１５ページ、ケ、その他の手当まで変更ありません。

次に、事項別明細書４ページをお開きください。順次担当課長から御説明いたします。

○副議長（中村 茂君） 朝野健康福祉課長。

○健康福祉課長（朝野 繁君） それでは、事項別明細書の４ページでございます。歳

出でございます。

３款１項１目社会福祉総務費は補正額７７３万０００円の増額をお願いするもの

でございます。電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付金と住民税所得割非課税世

帯生活応援給付金の支給に係る補正で、３節職員手当等から１２節委託料までは給付金
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支給に係る事務費、１８節負担金補助及び交付金につきましてはそれぞれの給付金でご

ざいます。電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付金につきましては住民税非課税

世帯を対象としておりまして、補正１号で１世帯当たり３万円、補正７号で１世帯当た

り７万円の支給ということで既に予算を措置していただいておりまして、このたびの補

正は国の低所得者支援措置を踏まえまして、７万円の支給対象世帯のうち１８歳以下の

児童が同一世帯となっている世帯に児童１人当たり５万円の子供加算を支給することと、

令和６年度の新たな住民税非課税世帯に対し１世帯当たり１０万円と子供加算５万円を

支給することに係る補正でございます。

また、住民税所得割非課税世帯生活応援給付金につきましては、補正２号で１世帯当

たり２万円と補正７号で１世帯当たり５万円の支給ということで合計７万円となってお

るんですが、この支給に加えましてこのたびの補正は国の低所得者支援措置を踏まえま

して１世帯当たり３万円を増額しまして、補正２号と７号により予算措置済みの７万円

を加えまして１０万円支給とすることと、電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付

金と同様に子供加算と、令和６年度の新たな住民税所得割非課税世帯への給付金の支給

に係る補正でございます。

社会福祉総務費は以上でございます。

○副議長（中村 茂君） 小谷町民安全課長。

○町民安全課長（小谷 豊君） ３款３項１目災害救助費です。２１４万０００円の

増額をお願いするものです。能登半島地震の被災地支援に係る経費で、関西広域連合の

支援事業としてカウンターパート先の石川県珠洲市への職員派遣を予定しております。

職員旅費のほか需用費では作業着や長靴等、公用車の燃料代、公用車のパンク等の修繕

料、有料道路通行料と駐車代を予定しております。内訳は８節旅費９０万円、１０節需

用費９２万０００円、１３節使用料及び賃借料３２万円でございます。どうぞよろし

くお願いいたします。

○副議長（中村 茂君） 松井建設課長。

○建設課長（松井 豊茂君） ８款土木費の補正の説明をさせていただきます。

８款１項１目土木総務費、補正額２８万０００円の増額をお願いするものでござい

ます。３節職員手当等は除雪業務に関係する職員の時間外勤務手当でございます。

次に、８款２項１目道路橋りょう維持費、補正額１７１万０００円の増額をお願

いするものでございます。１２節委託料は除雪業務委託料でございます。補正の内容で

ございますが、除雪業務委託料とその関連経費の増額補正ということになっております。

この冬の除雪作業は昨年の１２月１７、１８、２２、２３日ということで断続的な降雪

に対応してまいりました。さらに今年に入り、１月２４日から２６日の降雪によりまし

て除雪の経費がかさんでおります。気象庁の長期予報によりますと、近畿北部、日本海

側では今後３か月の気温は平年よりやや高くなるという見込みで、降雪量につきまして

は少ない予報となっておりますが、一方で偏西風が南に蛇行するときなどに短期的に強
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い寒気が流れ込み大雪となる可能性もあるというふうにしております。冬期間もまだ２

か月ございますので予算不足となることが考えられることから、補正をお願いするもの

でございます。

除雪の委託料に係ります予算現額１億５５５万０００円でございます。１月１２

日時点でございますが、その時点での除雪作業の実績見込みが７２７万円。この時点

での予算残額が８２８万０００円ということになりました。１月１３日以降の除雪

委託料の見込みとして、２月末までに寒波が２回あると見込んで約１億円、３月は断続

的に降雪があると見込んで約０００万円、合計１億０００万円を見込み、予算残額

８２８万０００円を差し引いた額１７１万０００円の補正増をお願いするもの

でございます。

以上、よろしくお願いいたします。

○副議長（中村 茂君） 中井総務課長。

○総務課長（中井 勇人君） 資料３ページに戻っていただき、歳入を御覧ください。

１５款２項１目１節総務管理費補助金７７３万０００円は緊急経済対策分、物価

高騰対応重点支援地方創生臨時交付金になります。

１９款２項１目１節財政調整基金繰入金４１４万０００円は歳入歳出一般財源収

支の調整によるもので、補正後の財政調整基金残高は１９億８５７万０００円とな

ります。

以上、よろしくお願いいたします。

○副議長（中村 茂君） 説明は終わりました。

これから質疑に入ります。質疑は歳出歳入、総括を一括で行います。質疑はありませ

んか。

１４番、中井次郎君。

○議員（14番 中井 次郎君） 総務課長にお尋ねをしますけども、以前の議会で議案に

なってたんですけど取り下げた件がございます。会計年度任用職員の人勧に基づく手当

のことなんですけども、それはそのときの取り下げた理由は組合との調整がきちっとし

てないという話だったと思うんですけども、今回のこの中で出てくるかなと思ってたん

ですけど、出てない理由は何でしょうか。

○副議長（中村 茂君） 中井総務課長。

○総務課長（中井 勇人君） １２月補正時点では、組合との協議が調っておりませんで

した。その後、協議を踏まえ調整する中で、職員と同様に対応するということで調整い

たしました。このたびの臨時会におきましては事務処理上間に合いませんでしたので、

３月補正により対応する予定としております。

○副議長（中村 茂君） １４番、中井次郎君。

○議員（14番 中井 次郎君） 遡及されるっていう話が出てますけど、それは事実です

か。過去に遡って遡及されると、その内容は。
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○副議長（中村 茂君） 中井総務課長。

○総務課長（中井 勇人君） 職員と同様の扱いですので、遡及して支給するという予定

にしております。

○副議長（中村 茂君） １４番、中井次郎君。

○議員（14番 中井 次郎君） ぜひ、ほかの自治体ではどうももう既に手当が出てると

いうことですから、やっぱりこの物価高騰だとかいろんなもんも職員の懐具合にも関係

するわけですから、やっぱりそういったことについてもきちっとやってほしいと思いま

すが、その点だけ答えてください。

○副議長（中村 茂君） 中井総務課長。

○総務課長（中井 勇人君） 当初、県下１２町の状況の中ではこれまでと同様に翌年度

での対応ということがございましたが、急遽近隣町の対応が変わったという中で本町の

調整が遅れたということがあり、１２月での支給は間に合わなかったということでござ

います。妥結後の調整でこのたびの臨時会には期間が足りませんでしたので、事務の都

合上３月対応ということで御理解いただきたいと思います。

○副議長（中村 茂君） ほか、質疑ありますか。

〔質疑なし〕

○副議長（中村 茂君） それでは質疑を終結し、討論に入ります。討論はありません

か。

〔「なし」と呼ぶ者あり〕

○副議長（中村 茂君） 討論なしと認めます。

本案を原案のとおり決定することに御異議はありませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○副議長（中村 茂君） 異議なしと認めます。よって、本案は、原案のとおり可決さ

れました。

・ ・

○副議長（中村 茂君） これで本日の日程は全て終了いたしました。

第１２９回新温泉町議会臨時会の閉会に当たり、一言お礼を申し上げます。

本日は臨時会が招集されましたところ御参集を賜り、町長から提案ありました事件に

対し御審議いただきました。議員各位には適切妥当な結果をいただき、厚く御礼申し上

げます。

議員各位並びに執行部の皆さんには、町行政の積極的な推進に御尽力いただきますこ

とをお願い申し上げまして閉会の挨拶とさせていただきます。

西村町長、挨拶。

○町長（西村 銀三君） 第１２９回新温泉町議会臨時会の閉会に当たり、お礼の御挨拶

を申し上げます。

本日は御提案させていただきました案件の御同意を賜り、厚くお礼を申し上げます。
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議員各位におかれましては、今後とも御協議を重ねさせていただきながら町政運営を

行ってまいりたいと存じます。一層の御支援、御協力を心よりお願い申し上げましてお

礼の御挨拶とさせていただきます。誠にありがとうございました。

○副議長（中村 茂君） 以上をもって会議を閉じます。

これをもって第１２９回新温泉町議会臨時会を閉会いたします。御苦労さまでした。

午前１０時０１分閉会
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